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Depois de quase uma década fechado, 
o Santuário  de Nossa Senhora da 

Conceição volta a receber a comunidade 
para celebrações cristãs. Este ano a fes-
ta da padroeira será comemorada com a 
presença do povo. pág. 3pág. 3

Inaugurado o campo de futebol 
em São Gonçalo do Bação, 

Itabirito -

Prefeitura de Mariana inaugura Posto 
Integrado de Segurança Pública no 
distrito de Cachoeira do Brumado

Ane Souz

ISABELA JORGE

No último dia 21 de Julho, a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Defesa Social, 
inaugurou o Posto Integrado de Se-
gurança Pública - Unidade Cacho-
eira do Brumado. A instalação tem 
como objetivo promover e garantir 
mais segurança para os moradores 
da região, uma vez que será utili-
zada pelos agentes da Guarda Civil 
Municipal, Polícia Militar,  Polícia 
Civil e Bombeiro Civil.

O local tem funcionamento 
e ronda até as 19 horas, após esse 
horário, os agentes da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) podem ser 
contatados pelo número 153. A 
integração dos órgãos de seguran-
ça pública já ocorre em outras lo-
calidades, como em Furquim e no 
Bairro Cabanas, na sede. Esse mo-
delo busca, em conjunto, promover 
um ambiente mais seguro, prevenir 
ocorrências e agir imediatamente 
diante das chamadas recebidas. 

De acordo com Magalhães, 
comandante da Guarda Civil Mu-
nicipal de Mariana, a instalação do 
Posto de Segurança no distrito de 
Cachoeira do Brumado é muito im-
portante para garantir a segurança 
da região. “O distrito está localiza-
do a cerca de 25km de distância da 
sede e isso dificulta o atendimento 
imediato das ocorrências. Agora, 
com a presença dos órgãos de segu-
rança no local, essas demandas são 
atendidas mais rapidamente, uma 
vez que a instalação está localiza-

da em um ponto estratégico, na rua 
principal da comunidade”, afirma.

O comandante também desta-
ca que a GCM fará patrulhamento 
preventivo em todo distrito e pro-
põe garantir segurança ao local.  

Além disso, os moradores poderão 
solicitar serviços administrativos de 
competência da Secretaria de Defe-
sa Social, como recursos de multa, 
cartão de idoso, alistamento militar 
e solicitação de trânsito.

pág. pág. 88

Prefeitura de Itabirito realiza 
obras de pavimentação em 

Acuruí - pág. pág. 77

Cinco anos da Feira Noturna 
de Mariana - pág. pág. 1111

Natália Santos

Maria Fernanda Vianna

Maria Fernanda Vianna
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Gomes 
Batista

A intermediação A intermediação 
está no fimestá no fim

Embora se apresente sob diversas raças, etnias, credos, culturas 
e os idiomas que, de certa definem territórios entre os quais, de 
acordo com as características anteriores, está distribuída no planeta, 
a espécie humana é uma só. Dentro de cada território ou país, o 
povo merece ser governado, uma vez que governo é necessário, 
de forma neutra, sem vínculo com quaisquer das características 
já mencionadas. As ações de governo devem ser tomadas, 
ouvido o consenso popular manifestado pelos repre sentantes nos 
parlamentos. É uma questão de justiça, pois todos os indivíduos têm 
direitos iguais dentro da sua espécie. 

Em assim sendo, é ilógico que se criem e se mantenham 
grupos, constituídos em torno de ideias específicas, com o objetivo 
único da disputa e conquista do poder de governo. Para que haja 
paz, harmonia e consequente desenvolvimento, os ideais políticos 
devem estar bem diluídos na sociedade, não se sobressaindo em 
grupos, como sempre aconteceu em todo o mundo. Por querer 
impor poder sobre todos, grupos políticos levaram povos à guerra. 
O maior exemplo disso foi a Segunda Grande Guerra, provocada 
por um partido, uma ideologia que, contrariando princípios mais 
sagrados em torno do ser humano, elegeu uma raça como suprema, 
que deveria dominar todo o mundo. Em nome dessa insanidade 
cometeu outra: o extermínio seletivo e coletivo de milhões de 
pessoas inocentes! Outros grupos políticos provocam convulsões 
internas com promessas de desenvolvimento, mas o que fazem 
é a escravização das populações dominadas. Todas as ações 
convulsivas e bélicas têm no comando um grupo político. 

Para ser salutar a todo um povo, promovendo o desenvol vimento 
com justiça, a política há que ser exercida por toda a coletividade, 
formada por indivíduos livres para pensar e se expressar, sem que 
se organizem em grupos, para que não anulem e não inibam outras 
ideias, outros pensamentos. Em ambiente assim, aberto a todos, 
poderiam coexistir todos os “ismos”, e, todos os “istas” poderiam 
dar sua parcela de colaboração, pois, independentemente de seu 
pensamento político, todos têm algo de bom a ensinar, a oferecer, 
a doar. 

Até o passado mais recente, não seria possível o vislumbre 
de algo parecido, ou seja, uma democracia sem partidos, mas as 
circunstâncias mudaram e tendem a mais mudanças. A intermediação 
entrou em processo de falência, praticamente em todos os setores, a 
começar pela indústria da editoração, que dá lugar ao próprio autor, 
que se vale de uma das plataformas existentes e edita sua obra. 
Muitos outros produtos já passam do produtor ao consumidor, sem 
passar pelo intermediário, incluindo-se até veículos. Mas, antes, veja-
se o caso mais visível de desintermediação: na área da comunicação 
(jornais, rádio e TV), o intermediário era o repórter, substituído pelo 
consumidor dentro das redes sociais. Em outra ocasião, foi dito aqui 
que as lojas de rua (lojas físicas) vão desaparecer, a começar do 
vestuário, mobiliário, eletroeletrônicos. No setor do vestuário, por 
exemplo, o consumidor voltará a se calçar e se vestir, sob medida, 
como antigamente, substituindo-se alfaiate e costureira por grandes 
fábricas. Máquina para se tomarem medidas, automaticamente, 
já existe! Corretores de imóveis que se cuidem (dói no meu calo)! 
Pensam ser exagero? Pois advogados também terão seu campo 
restrito a causas e processos complexos; casos mais simples serão 
resolvidos, auto maticamente, mediante emprego da inteligência 
artificial. 

Agora, que cada um faça a si mesmo a pergunta: se tudo tende a 
se resolver, diretamente, entre as partes interessadas, por que então 
continuarem os partidos políticos metidos entre os cidadãos e o 
aparelho governamental? Bem ou mal, partidos políticos cumpriram 
o seu papel, quando não havia um elo eficiente entre o povo e o 
parlamento (nos três níveis). A deficiência foi superada graças às 
mais recentes tecnologias.  Parlamentares ainda decidem e votam 
de acordo com a orientação partidária, pois os partidos tudo podem, 
à revelia do que pensa e deseja o povo. Sem os partidos metidos 
no meio, os parlamentares atuarão em consonância com o povo, do 
qual poderão emergir os melhores e mais capazes agentes políticos. 
Todas essas mudanças se farão graças às redes “blockchain”, 
tecnologia que surge para descentralizar administrações, eliminar 
intermediários, dar transparência, imprimir confiança, dar segurança 
às atividades e negócios humanos. 

Partidos Políticos já fizeram mal demais à humanidade!
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Destino do Dom Bosco 
volta a ser discutido

Restaurar o Dom Bosco e dar 
destino adequado ao histórico 
prédio e suas terras é assunto de 
interesse de toda a Região dos In-
confidentes. A valiosa proprieda-
de, que a Congregação Salesiana 
recebeu em 1893 do então gover-
nador Affonso Penna, para instalar 
e manter um colégio, o que fez por 
quase 100 anos, precisa encontrar 
uma justa e adequada destinação 
de uso, encontrando atividade que 
não só preserve o prédio, tombado 
pelo IEPHA por seu valor históri-
co, mas represente um ganho so-
cial e econômico para a região e, 
especialmente, para Cachoeira do 
Campo, onde está.

Esta parece ser também a dis-
posição da Congregação Salesia-
na, conforme carta publicada por 
este jornal, na qual manifesta sua 
decisão de empregar R$ 4 milhões 
na restauração do prédio como 
também revela que está aberta ao 
diálogo com a comunidade e insti-
tuições interessadas com o destino 
a ser dado à propriedade. É hora, 
portanto, de todas as instituições 
interessadas se manifestarem junto 
à Inspetoria Dom Bosco, institui-

ção que administra a Congregação 
Salesiana.

No fim de semana passado 
ocorreu em Cachoeira do Campo 
reunião da comunidade para dis-
cutir, como vem fazendo desde o 
surgimento o movimento “o Dom 
Bosco é nosso”, o destino do Dom 
Bosco. Decidiu-se que será pro-
posta à Câmara de Vereadores de 
Ouro Preto convocar uma audi-
ência pública, com a presença de 
possíveis interessados no destino 
do Dom Bosco, como a UFOP, 
Polícia Militar de MG, Prefeitura 
de Ouro Preto, os salesianos e o 
Ministério Público.

A verdade é que a Congre-
gação Salesiana não apresenta, 
até o momento, indicação do que 
pretende com o Dom Bosco. Cer-
tamente não retornará com o co-
légio. Também não voltará com a 
hospedaria e realização de even-
tos. Estaria interessada em vender, 
como tentou e foi impedida por 
ação do ministério Público, após 
reação da comunidade que criou 
o movimento “O Dom Bosco é 
nosso”? É fato incontestável que a 
Congregação não está confortável 

com a situação do Dom Bosco, 
deteriorando-se, mesmo estando 
tombado exatamente para ser pre-
servado como edificação histórica. 
E caberia ação judicial em favor 
do restauro, responsabilidade dos 
salesianos.

O debate é oportuno e neces-
sário. É importante lembrar que a 
UFOP tem interesse, conforme já 
revelou a reitora, professora Cláu-
dia Marliere. A UFOP precisa ex-
pandir-se e não mais pode fazê-lo 
no seu campus em Ouro Preto. E 
pensa numa unidade de incubado-
ra de projetos, com laboratórios de 
ciências e tecnologia, para o que já 
existe demanda. E a Polícia Mili-
tar já manifestou seu interesse em 
implantar um museu, pois afirma 
que sua origem foi o antigo Regi-
mento de Cavalaria de Cachoeira 
do Campo. 

O debate está colocado e pre-
cisa avançar mais para encontrar 
seguro e compatível uso do antigo 
prédio e suas terras, em local privi-
legiado em Cachoeira, às margens 
da Br-356, entre Ouro Preto e Ita-
birito, a 70 km, de Belo Horizonte.
*Jornalista mwerkema@uol.com.br
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Após nove anos, santuário Matriz de 
Nossa Senhora da Conceição será reaberto

Paróquia realizou coletiva de imprensa para anunciar a cerimônia de Benção do Santuário
LUCAS PORFÍRIO

Datado do Século XVIII e 
construído por Manoel Francisco 
Lisboa, mestre do ofício de car-
pinteiro e pai de Antônio Francisco 
Lisboa, “O Aleijadinho”, o Santu-
ário Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição, localizado em Ouro 
Preto, está fechado há 09 anos para 
restauração de seus bens estruturais 
e artísticos.

Na manhã desta segunda-feira 
(01/08), foi com muita felicidade 
que a Paróquia de Nossa Senhora 
da Conceição anunciou, em cole-
tiva de imprensa, a cerimônia de 
Bênção do Santuário e, consequen-
temente, a reabertura do templo 
religioso.

As festividades acontecerão 
entre os dias 19 e 26 de agosto de 
2022, com celebração solene. “Re-
abrir a igreja durante essas semanas 
para as cerimônias religiosas é um 
motivo de grande alegria, de gran-
de júbilo para o povo de Ouro Pre-
to. Queremos convidar a todos para 
participarem conosco da programa-
ção”, afirmou Padre Edmar José da 
Silva, pároco e reitor do Santuário.

A programação completa está 
disponível no site da Paróquia de 
Nossa Senhora da Conceição e 
pode ser acessada por meio do en-
dereço eletrônico: paroquiaconcei-
caoop.com.br. Na ocasião, Pe. Ed-
mar ressaltou três dias como sendo 
os mais importantes, pois, serão ce-
lebrações mais solenes. São os dias 
19, 20 e 21 de agosto.

“No dia 19, faremos uma ce-
lebração eucaristica na Igreja São 
Francisco de Assis, às 19h. Logo 
após essa celebração, faremos o 
cortejo com o Santíssimo Sacra-
mento em direção ao Santuário 
Matriz. [...] Na chegada, iremos 
realizar a Benção do Santíssimo. 
No dia 20, às 18h, teremos uma 
procissão saindo da São Francisco 
de Assis. [...] Às 18h30, estaremos 
em frente a Matriz, de portas fe-
chadas, e vamos acolher a imagem 
de Nossa Senhora. Estará conosco 
o senhor Arcebispo de Mariana, 
Airton José dos Santos. Abriremos 
a igreja e celebraremos a missa so-
lene e cantada. No dia 21, a progra-
mação será extensa. Todo domingo 
será festivo e a igreja ficará aberta o 
dia todo”, explicou o pároco.

O coordenador Leigo da Pa-
róquia de Nossa Senhora da Con-
ceição, Mauro Francisco de Souza 
Silva, contou que, junto a progra-
mação religiosa, haverá atrações 
culturais em torno do santuário. 
Dentre elas, recreação para as 
crianças, quermesse com comidas 
típicas e apresentações de artistas. 
“Nós estamos nos mobilizando 
para fazermos grandes cortejos, 
grandes procissões nos dias de ben-
çãos do nosso santuário. Estamos 
mobilizando também a comuni-
dade do Antônio Dias, de maneira 
que, usando a criatividade, possam 
decorar suas fachadas, as ruas nos 
dias 19 e 20. Estão sendo convida-

COLETIVA DE IMPRENSA: (Da esq. p/ dir.)  Mauro Francisco de 
Souza Silva, coordenador leigo da paróquia; Padre Edmar José da 

Silva, Pároco e Reitor do Santuário Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição; Dom Francisco Barroso Filho, Bispo Emérito da Diocese 

de Oliveira e Diretor do Museu Aleijadinho; e Angelo Oswaldo, 
Prefeito de Ouro Preto

dos grupos da nossa cidade, todas 
as pastorais, movimentos de ordens 
terceiras e irmandades. Pedimos às 
famílias que tragam os anjinhos, 
como é costume nas procissões”, 
completou.

Após as Cerimônias de Bênção 
do templo será necessário ainda 
um período para finalização dos 
trabalhos de restauração, o que não 
possibilitará a abertura definitiva 
do Santuário para visitas e celebra-
ções. Por isso, as celebrações são 
oportunidades para os fiéis e toda a 
comunidade contemplarem toda a 
beleza, agora ampliada, do templo, 
conta Pe. Edmar.  

Restauração das 
imagens sacras

As 23 imagens sacras dos alta-
res não faziam parte do projeto de 
restauração coordenado pelo Insti-
tuto do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico Nacional (Iphan). Assim, Pe. 
Edmar criou a campanha “Apadri-
nhe uma Imagem” para a recupera-
ção das esculturas policromadas e 
douradas. 

De acordo com o pároco, “as 
imagens estavam muito deteriora-
das. [...] Eu fiquei preocupado, não 
teria sentido devolver o templo tão 
bonito com as imagens todas esfa-
celadas nos nichos dos altares. [...] 
Houve uma grande mobilização da 

Restaurador trabalha na recuperação de imagem policromada

sociedade ouro-pretana e de pesso-
as de fora. Rapidamente, a campa-
nha que era para durar um ano, com 
sete meses conseguimos arrecadar 
os recursos necessários para a res-
tauração das imagens”.
Importância turística e cultural 
do Santuário Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição para 

Ouro Preto
A coletiva de imprensa contou 

com a presença do Bispo emérito 
da Diocese de Oliveira, diretor do 
Museu Aleijadinho e ex-pároco do 
Santuário Matriz de Nossa Senhora 
da Conceição, Dom Francisco Bar-
roso Filho, que destacou a impor-
tância do Santuário também em seu 
aspecto artístico/cultural. 

“É a igreja de maior riqueza 
de talhas. Não há outra em Ouro 
Preto (com a mesma quantidade de 
talha). Ela é a maior de todas tam-
bém. Possui oito altares, nove com 
o altar mor, cada um com um estilo 
diferente, de uma riqueza enorme 
de artistas [...]. Cada altar é de uma 
riqueza de talha muito grande. Qual 
outra igreja de Ouro Preto tem a ri-
queza de talha dessa matriz? Antes 
da restauração não parecia tanto, 
mas agora todos poderão constatar 
isso”, pontuou Dom Barroso.

Com o fechamento da igreja, 
o bairro Antônio Dias, onde ela 

Detalhe da talha do Santuário Matriz de Nossa Senhora da Conceição

Ane Souz Ane Souz

Ane Souz

está localizada, foi atingido. An-
gelo Oswaldo de Araújo, prefeito 
de Ouro Preto afirmou que com a 
reabertura as atividades turísticas 
em torno do Santuário serão res-
tabelecidas: “A Matriz de Antônio 
Dias é uma referência fundamental 
no território de Ouro Preto. [...] Ela 
tem uma talha esplendorosa, que é 
recuperada na sua integridade, com 

douramento espetacular. Tudo isso 
faz com que ela seja a grande re-
ferência que atrai muitos turistas. 
O bairro Antônio Dias tem uma 
grande rede ligada ao turismo [...]. 
A reabertura desse templo traz no-
vamente ao bairro uma grande mo-
vimentação. Isso traz um impacto 
econômico altamente positivo para 
a cidade de Ouro Preto”.

Morre Geraldo Leocádio Sobrinho, 
servidor aposentado da 
Câmara de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Faleceu, na última quarta-feira (03/08), aos 68 
anos, o servidor aposentado da Câmara Municipal 
de Ouro Preto, Geraldo Leocádio Sobrinho. Ele 
trabalhou como Agente Legislativo Externo (mo-
torista) na Casa Legislativa por, aproximadamente, 
22 anos. Geraldo era casado com Marisa Esteves 
e pai de dois filhos. O corpo foi sepultado, na 
quinta-feira (04/08), em Rodrigo Silva, distrito de Ouro Preto. Em sua nota 
de pesar, a Câmara afirmou que o ex-servidor “foi um grande profissional 
e humano, dono de uma alegria contagiante e sempre muito querido por 
todos”. O Jornal O LIBERAL se solidariza com a família e amigos 
neste momento de dor.

FALECIMENTO
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Cooperouro anuncia lista de ganhadores da 
grande promoção de 42 anos

Banda União Social se apresentará no 1° Café na 
Praça Pós-Pandemia

KARINA PERES

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Confira abaixo quem 
são os sortudos que levaram 
prêmios na promoção que 
marca os 42 anos da coope-
rativa:
1 - Kit limpeza UAU – Jor-
ge Elias Bispo - Saramenha
2 - Kit capilar – Bruno 
Pinheiro Chaves – Antônio 
Dias
3 - Bicicleta infantil – Maria 
Barreto da Silva – Vila Apa-
recida
4 – Liquidificador – João 
Marcelo Alves de Azevedo - 
Saramenha
5 - Kit limpeza UAU – 
Roberto Geraldo Mendes 
- Saramenha
6 - Bicicleta adulto – Robert 
Timoteo Silva - Bauxita
7 – Batedeira – Márcio 
Maurílio Mesquita da Silva – 
Vila Operária
8 - Kit limpeza UAU - Ma-
ria Inês Sabino Guimarães 
– Novo Horizonte
9 - Bicicleta infantil – 
Ronaldo José Alves – Nossa 
Senhora do Carmo
10 - Kit ferramentas – Júlio 
César da Silva Borges – 
Padre Faria
11 – Kit de limpeza UAU – 
João Batista Medeiros Filho 
– Água Limpa

12 - Aparelho jantar – Dar-
lan Cirino Moutinho – Vila 
Aparecida
13 - Kit Saudali – Vanessa 
Aparecida Gonzaga Alves – 
Nossa Senhora do Carmo
14 – Cafeteira – Gilson 
Freitas - Colina
15 - Bicicleta infantil – El-
desia Pontes Emery Pereira 
– Antônio Dias
16 - Kit de Limpeza UAU 
– Anderson Marcelo da Silva 
- Tavares
17 - Forno Lenoxx – Shir-
leine Zanetti Rosa – Nossa 
Senhora do Carmo

18 - Kit Saudali – Hever 
Costa Rocha - Bauxita
19 - Jogo de panela – Erna-
ni da Costa Reis – Antônio 
Dias
20 – Kit limpeza UAU – 
Maria Tita de Jesus Santos 
- Bauxita
21 - Kit Saudali – Eleusa 
Maria Fernandes Vieira Lana 
– Antônio Dias
22 - Forno Suggar – 
Maurílio M. da Conceição 
- Bauxita
23 - Lavadora alta pressão 
– Geraldo F. Ponciano 
Gomes – Antônio Dias

24 - Kit Saudali – Edvana 
do Bom Conselho Pedro - 
Pocinho
25 - Máquina café – Lukas 
Thadeu Ibraim Reis – Nos-
sa Senhora do Carmo
26 - Kit limpeza UAU – 
Maria de Fátima da Silva 
Jorge – São Cristóvão
27 - Kit Saudali – José 
Garibaldi R. dos Reis – 
Bauxita
28 - Máquina café – 
Alessandra Tadeu Lon-
guinho – Nossa Senhora 
do Carmo

No próximo domingo (07), a Banda Sociedade Musical 
União Social se apresentará no 1° Café na Praça Pós-Pan-
demia. O evento será realizado a partir das 9h, na Praça São 
José, localizada no bairro São José, em Cachoeira do Campo. 
O Café na Praça é aberto a todos os moradores, que podem 
colaborar levando quitandas, bolos, sucos e leites. Os fins de 
semana estão sendo de muito trabalho para os músicos da 
Sociedade Musical União Social. No dia 24 de julho, eles 
participaram do encontro de bandas realizado em Sabará, em 
comemoração aos 311 anos de emancipação da cidade.

Espetáculo “Ecoar” trouxe dança do ventre para Ouro Preto

No dia 30 de julho, aconteceu na Casa da Ópera, em Ouro 
Preto o espetáculo de dança do ventre “Ecoar”. O evento trouxe 
para o palco adultos e crianças, que levaram emoção por meio da 
dança, para o público de mais de 300 pessoas. O espetáculo foi 
organizado pelo estúdio de dança do ventre Rafael Rocha.

Rafael contou que já participou se apresentando de outros es-
petáculos, mas que como organizador, essa foi a primeira vez. Ele 
explicou que o nome “Ecoar” vem do seu desejo de passar para 
as pessoas o que ele sente enquanto dança. “Eu sempre tive uma 
necessidade de transmitir para o público o que eu sentia dançan-
do, então o Ecoar surge disso, pois enquanto eu danço eu ecoo 
amor e liberdade. Desse modo, eu comecei a construir o espetá-
culo em cima disso. O Ecoar traduz em forma de arte da dança 
do ventre, a grande imensidão do sentir enquanto a gente dança”, 

KARINA PERES

contou Rafael.
As reações da plateia mostraram que o objetivo de Rafael 

foi alcançado. “A Casa da Ópera estava lotada por um público 
incrível, que aplaudia, e interagia com os dançarinos. No final, 
diversas pessoas me abraçaram e contaram que se emocionaram 
durante o espetáculo. Eu fiquei muito emocionado e grato com a 
recepção do público”, afirmou.

Esse foi a primeira apresentação organizada pelo estúdio, 
mas Rafael já afirmou que a população de Ouro Preto pode es-
perar por mais espetáculos. “Ecoar foi o primeiro de muitos, es-
tou com vários projetos novos e ideias para outras apresentações, 
como projetos ao ar livre, para crianças e adolescentes. Eles vão 
acontecer no meio do ano e espero contar com o apoio da Prefei-
tura de Ouro Preto para a gente fortalecer cada vez mais a cultura 
e artistas locais”, concluiu.

Rafael também contou que tem planos para democratizar a 
dança do ventre por meio de bolsas de estudos para alunos de 
baixa renda fazerem dança do ventre no seu estúdio.
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Comunidade católica de Antônio Pereira celebra 
300 anos de devoção à Nossa Senhora da Lapa

valdetebraga@yahoo.com.br

DoutoresDoutores
AMENIDADESValdete 

“Muito prazer, doutor Fulano”.
Quando ouvi a “apresentação” da pessoa, mal enxerguei a mão 

estendida, tamanho foi o clima gerado nos demais presentes, pela 
frase. O constrangimento de alguns (inclusive o meu) ficou óbvio. 

Cumprimentei a pessoa, fiquei ali alguns segundos e logo fui de 
encontro a outros, que não são “doutores”, mas cuja companhia era 
bem mais agradável. Ainda mantendo distanciamento (seguro mor-
reu de velho, bem diz o ditado) seguimos em um clima amigável e 
leve, até o final do evento.

É inacreditável como em pleno século XXI, ano 2022, ainda 
existam pessoas que coloquem títulos à frente do nome, em uma 
apresentação informal. Não sei e nem quero saber qual “doutorado” 
a pessoa possui, se é que possui algum, mas a arrogância, não ape-
nas nas palavras como também no tom, demonstrou que, qualquer 
que seja ele, ficou restrito ao papel. Para a vida, os estudos com 
certeza não prepararam o dito “doutor”.

A humanidade passou por tanta coisa, a mais recente uma pan-
demia que deixou claro como somos todos iguais, e nem assim mui-
tos de nós não aprenderam nada. 

Não foi o título que incomodou, claro que não, felizes daque-
les que têm a oportunidade de estudar, aprimorar-se em uma área, 
se for a área de sua escolha, mais felizes ainda. Quem dera todos 
tivessem a chance de cursar uma universidade, seguir carreira, rea-
lizar-se como profissional, mas infelizmente não é assim, vivemos 
em um país onde tantos não têm acesso sequer ao ensino básico.

É exatamente por vivermos esta triste realidade que aquele que 
tem a oportunidade de carregar um título deveria sentir-se honrado 
por ele e sentir-se grato, em lugar de se utilizar disto como ferramen-
ta de superioridade, como ficou claro naquela simples apresentação.

Muitos dos ali presentes eram também doutores, até pela natu-
reza do evento, em sua maioria professores universitários com teses 
de doutorado defendidas. Porém ninguém colocava o título à frente 
do nome na hora de apresentar-se informalmente a alguém, em um 
momento de descontração.

Um desses professores comentou que não conhecia a tal pes-
soa e que ela se apresentou assim a ele também, causando o mes-
mo desconforto aos presentes.

“Nem vale a pena se irritar” disse ele, e está correto. Irritar-se 
com esse tipo de situação não leva a nada, a pessoa nem se toca, 
e continua se achando o máximo. Se faz bem para ela, que assim 
seja, mas causa até uma certa pena, existem coisas tão mais impor-
tantes para nos fazer bem!

Este tipo de vaidade só faz bem a quem a sente, nós outros con-
tinuamos com os nossos valores, bem mais importantes. Sigamos 
a vida assim.

Romaria ao distrito é uma das mais tradicionais do Estado de  MG 
WELLINGTON SILVA

Ane Souz

“Casamos, né, porque ninguém casa sozinho. E não mesmo. Foi tanta 
gente que contribuiu para essa cerimônia acontecer, MUITA MESMO. 

E foi tudo tão lindo que parece que ensaiamos um mês inteiro para alcançar 
a perfeição. Na verdade, nem tinha como ensaiar esse tempo, porque há 
45 dias a gente não tinha igreja, não tinha decoração, vestido, padre, nem 
convidados. E tudo foi possível graças à dedicação impecável da dona Bebel. 
Falando em convidados, essa foi a nossa maior (talvez única) dificuldade. 
Optamos por fazer algo bem restrito à 
família e aos padrinhos, com algumas 
raras exceções. E quão grande foi a 
nossa surpresa ao enviar os convites, 
por WhatsApp mesmo, e recebermos 
vários "sins" de volta. Ao meio-dia da 
última segunda-feira, fomos abenço-
ados pelo padre Mauro na capelinha 
de São José, em frente à nossa casa. 
E quando eu vi o adro cheio, descobri 
que fomos abençoados a vida toda, 
recebendo e distribuindo amor por 
onde passamos nesses nossos 34 
anos. A minha lágrima não caiu 
(como a do Francis),mas meu cora-
ção está transbordando de felicidade 
até agora. Enfim, já agradeci, mas 
não me canso: obrigada a todo mun-
do que veio. Eu sei que não foi fácil”.  
Nízea e Francis.

PANORAMA

Devoção e tradição marcam as 
celebrações do Jubileu de Nossa 
Senhora da Lapa, em Antônio Pe-
reira, distrito de Ouro Preto. A festa 
iniciada no domingo, 31 de julho, 
se encerrará no dia 15 de agosto, 
dia dedicado à padroeira. Cerca de 
30 mil peregrinos são esperados na 
gruta neste ano para rezar e agrade-
cer em uma devoção, iniciada em 
1722, que completa 300 anos.

O jubileu começou no dia 31 de 
julho com a Celebração Eucarísti-
ca. O ponto alto da festa será no dia 
15 de agosto, dia dedicado à padro-
eira, com uma missa às 11h, presi-
dida por Dom Airton José dos San-
tos, Arcebispo de Mariana, e uma 
procissão às 18h30 saindo da Igreja 
de Nossa Senhora das Mercês em 
direção ao Santuário da Lapa.

A Gruta de Nossa Senhora da 
Lapa fica a 13 km de Mariana e 26 
km de Ouro Preto. Segundo narra 
a história, ela foi descoberta por 
crianças que presenciaram no local, 
aparições de Nossa Senhora. Desde 
então, tornou-se um dos principais 
destinos religiosos da região.

Visando manter a cultura e a 
devoção, a Prefeitura sancionou 

em 2021, decretos criando um 
conselho consultivo para garantir 
os meios para a preservação e con-
servação do Monumento Natural 
Municipal “Gruta da Lapa”. A ges-
tão do espaço é compartilhada pela 
Prefeitura e pela Paróquia Sagrado 
Coração de Jesus, da Arquidiocese 
de Mariana.

Ainda no ano passado, a Pre-
feitura recebeu o relatório final do 
diagnóstico geomecânico da gruta 
da Lapa, que apontou a necessida-
de de elaboração de um plano de 
manejo espeleológico para o uso 
sustentável e atrativo ao público, 
com monitoramento contínuo das 
atividades turísticas e religiosas, 
priorizando ações que diminuam 
os impactos atuais, que vem sendo 
realizado pela Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente.

Curiosidades
O turismo religioso é um seg-

mento que está em crescimento no 
Brasil e movimenta milhares de 
pessoas.

O distrito de Antônio Pereira, 
situado a nordeste da cidade de 
Ouro Preto, entre Mariana e Catas 
Altas, foi fundado pelo bandeirante 
Antônio Pereira no final do sécu-
lo XVII, início do século XVlll. 
Em 1722, na gruta no alto de uma 
montanha que domina a paisagem 
urbana de Antônio Pereira, teve 
início a devoção à Nossa Senhora 
da Conceição da Lapa, originando 
o famoso Jubileu que atrai milhares 
de fiéis.

A estrada que liga a sede ao 
distrito, pela serra de Ouro Preto e 
serra de Antônio Pereira, com apro-
ximadamente 10 km, tem o nome 
histórico de estrada da Purificação, 
por ser passagem de romeiros e pe-
regrinos em busca do Santuário da 
Lapa.
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Centenária Festa dos Mineiros volta a 
acontecer em Santo Antônio do Leite

Agosto Dourado: promove a importância do 
aleitamento materno em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO Ane Souz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Entre os dias 05 a 07 de 
agosto, a Praça da Matriz 
em Santo Antônio do Leite, 
distrito de Ouro Preto, vol-
ta a ser palco da centenária 
Festa dos Mineiros. A tradi-
cional celebração, realizada 
há mais de 120 anos, está na 
agenda de eventos oficiais 
do município. Pela primei-
ra vez, nos anos de 2020 e 
2021, a festa não aconteceu 
por causa da Pandemia de 
Covid-19.

Lucilene Marques Al-
ves, uma das organizadoras 
da Festa dos Mineiros, con-
ta que a não realização do 
evento foi difícil para a comunidade do distrito. “Não foi fácil 
para ninguém, né? Mas tínhamos que obedecer e cumprir com 
as regras do mundo todo. [...] Mas, está aí a nossa tradicional 
Festa dos Mineiros em 2022. O sentimento é de paz e de amor 
por realizar essa festa juntamente dos meus parceiros, o casal 
Conceição e Veto. Sentimento de dever cumprido”, explicou.

A Festa dos Mineiros surgiu da devoção dos moradores 
em Santo Antônio, padroeiro do distrito. Por volta de 1880, 
muitos trabalhadores iam para Nova Lima (MG) trabalhar na 
mineração de ouro. Mas, como não havia direitos trabalhistas 
e medidas de segurança, com explosões mal dimensionadas e 
mal controladas, era comum o alto índice de acidentes e mor-
tes. Assim, os trabalhadores fizeram uma promessa de que to-
dos os anos seria realizada uma festa religiosa em homenagem 
ao santo.

Com o passar dos anos, a Festa dos Mineiros foi se modi-
ficando, deixando de ser totalmente religiosa, e se tornou pa-

trimônio cultural de Santo Antônio do Leite, movimentando o 
distrito. De acordo com a organizadora, “quando a festa vem 
se aproximando, os moradores já ficam eufóricos, perguntan-
do se vai acontecer. Ela traz turistas, valoriza o comércio local, 
faz a renda girar. Todos ficam felizes”.

A festa é aberta a todos, inclusive as crianças. Haverá es-
paço kids, barracas com comidas e bebidas. A programação 
musical vai do axé ao Rock n Roll, passando, também, pelo 
forró e pelo pagode. “Gostaria de convidar a todos para essa 
tradicional Festa dos Mineiros. Quero agradecer a Prefeitura 
de Ouro Preto e a Polícia Militar de Minas Gerais pelo apoio 
nos dado para a realização dessa festa linda”, finaliza Lucile-
ne Alves. Quem quiser colaborar com a realização do evento 
pode contribuir com o “livro de ouro”, para isso basta entrar 
em contato com a organizadora pelo telefone: (31) 9 8775-
5992. A programação completa da Festa dos Mineiros em 
2022 você confere no card na galeria.

KARINA PERES

O Agosto Dourado é uma campanha nacional que busca 
conscientizar a população sobre a importância do aleitamen-
to materno. Em Ouro Preto, a data foi instituída por meio do 
Projeto de Lei Ordinária Nº 284/2021, de autoria da vereadora 
Lílian França (PDT), única representante feminina na Câmara 
Municipal, o projeto também engloba a Semana Municipal do 
Aleitamento.

A campanha busca promover o aleitamento materno por 
meio de ações que estimulam a mulher e o bebê a alcançarem 
êxito no aleitamento materno padrão-ouro, de forma adequa-
da, sem prejuízo da mãe e do filho, de forma a obter o cres-
cimento e desenvolvimento ideal da criança. Lilian explicou 
que a lei que instituiu o Agosto Dourado no município foi uma 
das primeiras do seu mandato e tem como objetivo beneficiar 
as mulheres e mães ouro-pretanas.

Pois, segundo a vereadora, muitas vezes, o aleitamento 
materno não é realizado por falta de informação e de preparo. 
“É aí que entra essa Lei, por meio dela, nós promovemos de-
bates sobre o tema e a capacitação para as mães. Nós vamos 
realizar uma capacitação sobre o aleitamento materno neste 
mês no anexo do Museu da Inconfidência, junto com a aten-
ção básica”, informou a vereadora.

Em 2021, já aconteceram ações de conscientização do 
aleitamento materno, porém neste ano, a vereadora informou 

que seu mandato pretende fazer ações ainda mais elaboradas. 
“Nada é tão bom que não possa melhorar, então em 2022, 
vamos dar mais apoio para as mulheres ouro-pretanas e pro-
mover um debate público maior ainda sobre a pauta, além da 
capacitação”, declarou Lilian.

O aleitamento materno reduz em 13% a mortalidade até 
os cinco anos, evita diarréia e infecções respiratórias, diminui 
o risco de alergias, diabetes, colesterol alto e hipertensão, leva 
a uma melhor nutrição e reduz a hipótese de obesidade. Além 
disso, o ato contribui para o desenvolvimento da cavidade bucal 
do pequeno e promove o vínculo afetivo entre a mãe e o bebê. 
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A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, nesta 
quinta-feira (28/07), realizou o sorteio de artistas credenciados para os eventos que acontecerão 
em agosto e setembro.

De acordo com o gestor da diretoria de eventos, da Secretaria de Patrimônio Cultural e Tu-
rismo, Luís Fernando Sabino, conforme edital, a contratação de credenciados segue um sistema 
de rodízio, oportunizando a participação dos artistas nos eventos da cidade. “Nós vamos sor-
tear artistas para diversos eventos. [...] Para a Feira do Livro, Festival Gastronômico e eventos 
institucionais da Prefeitura. Após o sorteio, a diretoria de eventos vai entrar em contato com os 
artistas para passar a grade e horário que eles se apresentarão”, explicou Sabino. 

Confira os artistas sorteados por estilo:

Pop/Soul Music Rock (Banda Local - 4 vagas)
- Banda Nosso Trio (Banda Local II)
- Banda Lumus Reductus (Banda Local I) 
- Banda Mineralys (Banda Local II)
- Banda Quadrado Carbono (Banda Local II)
Pop/Soul Music Rock (Trio Local - 2 vagas)
- Trio SoulPop (Trio Local I) 
- Trio Paulinho Sacra e Daniel B (Trio Local III)
Forró (Banda Local - 2 vagas)
- Banda Forrólorota (Banda Local II) 
- Cleo Santos e Banda (Banda Local II) 

7ITABIRITO

ICMS Cultural: Itabirito está entre as 12 cidades 
mineiras melhor pontuadas no ranking

Obras de pavimentação no distrito de Acuruí

Prefeitura de Itabirito sorteia artistas 
para eventos de agosto e setembro

LUCAS PORFÍRIO 

MPB e Bossa Nova (Banda Local - 1 vaga)
- Julia Carvalho (Banda Local I) 
Samba e Choro (Banda Local - 1 vaga) 
- Banda Arte e Samba (Banda Local II) 
Blues/Jazz (Banda Local - 1 vaga) 
- Áureo Lopes e Banda (Banda Local III) 
Grupo de Teatro Local (1 vaga) 
- Grupo Teatral Flor de Maio (Grupo 
de Teatro Local I)
DJ Local (Open Format - 1 vaga) 
- DJ Marcelo Rosado (DJ Local II)

Itabirito figura entre os 12 mu-
nicípios mineiros melhor pontuados 
no ranking do programa ICMS Cul-
tural do Estado. A cidade alcançou 
o índice de 28,56 na pontuação total 
definitiva para o exercício 2023 entre 
os 853 municípios mineiros. A classi-
ficação garante à Itabirito a continui-
dade dos repasses de recursos para o 
Fundo Municipal de Preservação do 
Patrimônio Cultural - FUMPAC.

FUMPAC: O Fundo de Preser-
vação do Patrimônio Cultural é super-
visionado pelo Conselho Consultivo 
Deliberativo do Patrimônio Cultural 
e Natural de Itabirito – CONPATRI, 
com objetivo de financiar as ações de 
preservação e conservação a serem 

realizadas no patrimônio cultural ma-
terial e imaterial da cidade. 

Trata-se de um dos mais impor-
tantes instrumentos para o funciona-
mento eficiente, democrático e sus-
tentável de políticas de proteção ao 
patrimônio cultural comprometidas 
com resultados.

Pontuação: A base para pon-
tuação nos repasses de recursos do 
ICMS leva em consideração alguns 
itens, como lei de proteção, conselho 
municipal do patrimônio, proteção 
dos bens culturais através dos tomba-
mentos, registros, inventários, ações 
de educação patrimonial, investi-
mentos adequados e devida gestão 
do FUMPAC.

As ações municipais que contri-
buíram para o alcance da 12ª colo-
cação no ranking diante dos demais 
municípios mineiros são:

- Atuação do Conselho Con-
sultivo e Deliberativo do Patrimô-
nio Cultural e Natural de Itabirito 
(CONPATRI); - Programa Municipal 
de Educação Patrimonial; - Execução 
do Plano de Aplicação do FUMPAC, 
com investimentos financeiros na 
revitalização do Centro Histórico e 
nas ações do plano de salvaguarda 
dos patrimônios imateriais; - Plane-
jamento e execução dos relatórios: 
Laudos de Estado de Conservação 
do Patrimônio Material e Atualização 
dos Inventários do Patrimônio Cultu-
ral do Município.

ICMS Cultural: O ICMS Pa-
trimônio Cultural é um programa de 
incentivo à preservação do patrimônio 
cultural de Minas Gerais, por meio de 
repasse dos recursos para os municí-
pios que preservam seu patrimônio e 
suas referências culturais através de 
políticas públicas relevantes. Com o 
ICMS Cultural, os municípios recebem 
fomento para ações de preservação dos 
bens protegidos por meio do fortaleci-
mento dos setores responsáveis pelo 
patrimônio e de seus respectivos conse-
lhos. A ação ocorre de forma conjunta 
com as comunidades locais.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Obras e Serviços, 
está realizando obras de pavimentação em Acuruí a fim de proporcionar 
maior conforto aos moradores e turistas que frequentam o distrito. “Estamos 
realizando um trabalho importante no distrito com a pavimentação de vias ao 
redor da Rua Principal e também viabilizamos um trajeto alternativo por trás 
da Igreja de Nossa Senhora da Conceição, que permitirá um melhor trânsito no 
distrito durante os eventos e ocasiões em que Acuruí recebe grande publico”, 
destaca o secretário de Obras e Serviços, Geraldo Torres. As intervenções irão 
contemplar trechos das ruas do Beco, do Rosário e Ponte Nova, além da via al-
ternativa recém-implantada. Os trabalhos incluem ainda instalação de meio-fio 
e execução de drenagem. A previsão é de conclusão no fim deste mês. Além 
dessas intervenções, todas as vias não pavimentadas do distrito estão sendo 
contempladas com o serviço de manutenção de estradas rurais.
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Alimentos e investigação Alimentos e investigação 
de paternidadede paternidade

A CIDADE 
E EU

O DIREITO A ALIMENTOS está expresso na Lei 5.478 de 
25/07/68 na consonância do Direito e do Processo Civil. Por 
alimentos entendemos toda “Prestação em dinheiro ou em 
espécie fornecida à uma determinada pessoa para que esta tenha 
condições de se alimentar, vestir e habitar com dignidade”. Para 
efeito de sucessão (herança) e de alimentos (pensão alimentícia), 
a Lei não faz distinção entre filhos legítimos, legitimados, naturais 
(filhos de pessoas não casadas) ou adulterinos (fruto de adultério 
de pessoa casada). A desvantagem do filho adulterino era que, em 
seu registro de nascimento vinha omitido o nome da mãe ou do pai 
que fosse casado. Também não levava o seu sobrenome. A Lei de 
alimentos que citamos é severa e no artigo 21 permite a Detenção 
de 01 a 04 anos e multa de 01 a 10 vezes o maior salário-mínimo 
vigente do País. Hoje a Lei 8.560 de 29/12/92, regula a investigação 
de paternidade dos filhos havidos fora do casamento.

O MAIS CURIOSO numa história aventureira de amor, donde 
resulta gravidez e nascimento de criança é a expressão: Toma 
que o filho é teu! É comum quando a mãe apresenta a criança 
recém-nascida, a negativa do suposto pai. A responsabilidade que 
gera encargo futuro não é normalmente aceita. A mãe se vê só e 
responsável pelo fruto de suas entranhas. O normal é ela se dirigir a 
um causídico para proposição de uma Ação de Alimentos, que deve 
ser precedida ou cumulada (feita ao mesmo tempo) com Ação de 
Investigação de Paternidade. Nasce assim um processo no Fórum na 
expectativa de provas. Da mãe para incriminar o suposto pai, e, deste 
para negar o fato. Trava-se então uma batalha jurídica, na qual se 
apela até pelo exame de DNA, que determina o parentesco genético.

A prestação alimentícia é exigível a partir da sentença, do 
despacho ou acordo que o estipulou. Os alimentos provisórios pelo 
artigo 13, § 3º desta Lei 5.478/68 “serão devidos até decisão final, 
inclusive o julgamento do recurso extraordinário”. É interessante 
notar que “Se forem fixados os alimentos provisórios e o pleiteante 
perder a causa, estes também não serão devolvidos”.

O Direito à vida, que tem sua base física nos alimentos é muito 
importante, e, a criança é a menos responsável perante os fatos 
havidos. Ela não pediu para vir ao mundo, mas, uma vez nele 
inserido por vontade dos pais, ainda que em situação irregular, 
merece o máximo respeito, proteção e amparo. O que é preciso, 
no Direito, é determinar os graus de responsabilidade. Para isto 
existem as leis, os julgadores, os promotores e os advogados. A Lei 
é dura, mas é Lei.

O PAI QUE deixar de pagar a pensão alimentícia para o filho 
será punido com cadeia. Infelizmente, há muitos pais em excelente 
condição deste pagamento que se omitem. O resultado é cadeia 
neles, inicialmente por 30 dias.

Nós temos visto pelas TVs vários casos com prisão compulsória. 
Poucos se emendam e voltam para o xilindró. Outros, mais prudentes 
e inteligentes negociam os débitos, restabelecem os pagamentos 
e escapam do Xadrez. Que a responsabilidade sempre acesse à 
cabeça de pais inconsequentes e irresponsáveis. A criança, o filho 
necessitado não tem nenhuma responsabilidade. Pelo contrário, 
tem direito inalienável. A justiça, através do Promotor e do Juiz, zela 
pelo cumprimento da lei, especialmente quanto à lei de alimentos.

É importante lembrar que “É cabível pedido de alimentos 
provisionais em ação de alimento cumulada com investigação de 
paternidade”. A ordem jurídica, sabiamente, busca favorecer o filho.

É um direito líquido e certo.

Extrato do Contrato Nº034/2022 - Pregão 
Presencial 037/2021 - PL 061/2021 – SRP 
016/2021 - Objeto: Contratação de empresa 
especializada em locação de automotores 
do tipo: caminhão limpa fossa a vácuo 
com desobstrução por alta pressão de no 
mínimo 8m3 de capacidade volumétrica 
e mangote/mangueira com extensão de 
no mínimo 50 metros, sem operador, 
para atender as demandas de limpezas de 
fossas sépticas e dos sistemas operacionais 
do Saae de Itabirito - MG. Contratada: 
Ouro Minas Cooperativa de Transportes 
Alternativos de Passageiros e Cargas de 
Minas Gerais. CNPJ -21.160.322/0001-
78. Valor total: R$ 82.950,30 (oitenta e 
dois mil, novecentos e cinquenta reais e 
trinta centavos).  Vigência: 31/12/2022.
Extrato do Contrato nº035/2022 - Pregão 
Presencial 026/2022 - PL 047/2022 – 
SRP 016/2022 - Objeto: Contratação de 
empresa especializada em serviços de 
caldeiraria e serralheria, com fornecimento 
de material e mão de obra, para fabricação 
e montagem de peças, componentes e 
estruturas em perfis e chapas metálicas 
para as unidades e áreas dos Sistemas de 
Água, Esgoto e Drenagem do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Contratada: Eletromecânica 
Mani Ltda - CNPJ: 21.993.878/0001-45. 
Valor total: R$93.237,35 (noventa e três 
mil, duzentos e trinta e sete reais e trinta 
e cinco centavos).  Vigência: 31/12/2022.
Extrato do Contrato nº036/2022 - Pregão 
Presencial  027/2022 - PL 048/2022 –SRP 
017/2022 - Objeto: Contratação de empresa 
especializada em serviços de tornearia, 
conforme especificações e quantitativos 
constantes neste termo de referência 
para atender o Sistema de abastecimento 
de água do Serviço Autônomo de Sa-
neamento Básico de Itabirito - MG. 
Contratada: Eletromecânica Mani Ltda - 
CNPJ: 21.993.878/0001 - 45. Valor Total: 
R$ 29.568,00 (vinte e nove mil, quinhentos 
sessenta oito reais). Vigência: 31/12/2022.
Resultado – Pregão Presencial 032/2022 – 
PL 054/2022 – SRP 019/2022 – Vencedor: 
M Uniformes Indústria e Comércio Eireli. 
CNPJ: 11.371.364/0001 - 02. Valor Total: 
R$ 99.000,00 (noventa e nove mil reais).
Extrato da Ata nº018/2022 – Pregão 
Presencial 032/2022 – PL 054/2022 – 
SRP 019/2022. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica especializada em con fecção 
de uniformes femininos, com tabela de 
medidas específica da empresa Contratada 
cadastrada, a serem fornecidos ao Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico - 
SAAE em Itabirito-MG. Con tratada: M. 
Uniformes Indústria e Comércio Eireli. 
CNPJ: 11.371.364/0001 - 02. Valor Total: 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990
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Câmara Municipal de Itabirito-MG. 
Ratificação. Processo Administrativo nº 
122/2022 - Credenciamento nº 001/2022. 
Objeto: credenciamento de Profissionais 
Intérpretes/Tradutores de libras, para tra-
dução e interpretação simultânea remota 
para as sessões plenárias e solenes da Câ-
mara Municipal Itabirito/MG, em confor-
midade com a Lei Brasileira de Inclusão 
da Pessoa com Deficiência (Estatuto da 
Pessoa com Deficiência) – Lei Federal nº 
13.146, de 06 de julho de 2015. O Presi-
dente da Câmara Municipal de Itabirito, 
no uso de suas atribuições, ratificou nas 
datas 01/08/2022  e 04/08/2022 o PA  nº  
122/2022 Credenciamento nº001/2022 
que declarou  as Intérpretes/Tradutoras de 
libras : Hannah Senra de Freitas Rodrigues 
CPF: 117.489.916-63 e Juanita Vitorino de 
Matos CPF: 045.215.516-96, credenciadas  
para tradução e interpretação simultânea 
remota  para as sessões plenárias e sole-
nes da Câmara Municipal Itabirito/MG, 
em conformidade com a Lei Brasileira de 
Inclusão da Pessoa com Deficiência (Es-
tatuto da Pessoa com Deficiência) – Lei 
Federal nº 13.146, de 06 de julho de 2015. 
Valor total: R$19.656,00 (dezenove mil 
seiscentos e cinquenta seis reais).

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Prefeitura de Itabirito 
inaugura campo no 
Córrego do Bação

VENDO
1 TERRENO 
COMERCIAL 

com 2.274 m² na 
esquina da Rodo-
via 356 e a nova 

Rodovia Bom 
Sucesso, Acuruí - 
Km 60. Contato: 
(31)9 8390-1743.

R$ 99.000,00(noventa e nove mil reais). 
Vigência: 05/08/2023.
Resultado – Pregão Presencial 025/2022 
– PL 046/2022 – Vencedor: LMC Me-
dição e Controle Eireli – ME. CNPJ: 
27.498.289/0001 - 77. Valor Total: R$ 
93.933,00 (noventa e três mil novecentos 
e trinta e três reais). 
Resultado – Pregão Presencial 031/2022 
– PL 053/2022 – SRP 018/2022 – 
Vencedor: Augusto Pneus Eireli. CNPJ: 
35.809.489/0001 - 21. Itens: 01, 02, 
03, 04, 05, 06, 08, 09, 10, 11 e 12. Valor 
Total: R$ 133.302,00 (cento e trinta e três 
mil, trezentos e dois reais). Vencedor: 
Distribuidora de Pneus Rio Pomba Ltda. 
CNPJ: 46.701.753/0001 - 25. Item: 07. 
Valor Total: R$ 4.950,00 (quatro mil, 
novecentos e cinquenta reais).
Extrato da Ata nº019/2022 – Pregão 
Presencial 031/2022 – PL 053/2022 – 
SRP 018/2022. Objeto: Contratação de 
empresa especializada no fornecimento 
de pneus novos, devidamente certificados 
pelo INMETRO, para serem utilizados 
na frota de veículos de propriedade do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito - MG. Contratada: Augusto 
Pneus Eireli. CNPJ: 35.809.489/0001 - 21. 
Valor Total: R$ 133.302,00 (cento e trinta 
e três mil, trezentos e dois reais). Vencedor: 
Distribuidora de Pneus Rio Pomba Ltda. 
CNPJ: 46.701.753/0001 - 25. Valor Total: 
R$ 4.950,00 (quatro mil, novecentos e 
cinquenta reais). Vigência: 05/08/2023. 
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº022/2022 – PL 076/2022. Objeto: 
Contratação de empresa especializada 
no fornecimento de lápis/borracha para 
brinde, destinado ao atendimento do 
Ser viço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito a ser distribuído na 16ª 
Semana de Desenvolvimento Econômico 
de Itabirito, que acontecerá nos dias 
23 a 26 de agosto de 2022. Contratada: 
Renata Adriana Barbosa Eireli. CNPJ: 
14.969.050/0001 - 96. Valor total: R$ 
7.900,00 (sete mil e novecentos reais). 
Ratifico o reconhecimento da Dis pensa de 
Licitação no processo acima, nos termos do 
artigo 24 Inciso II, da Lei nº 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito-MG, 
28 de julho de 2022. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:

Como forma de ampliar a descentralização dos 
equipamentos esportivos da região urbana munici-
pal, a Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Esportes e Lazer, inaugurou no último domingo, 
dia 31 de julho, um campo de futebol Society na 
comunidade do Córrego do Bação. A estrutura inau-
gurada foi palco de um jogo amistoso entre o time 
local, o Estrela, e a equipe da Secretaria de Esportes 
e Lazer, Esquadrão Semel, composta por servidores 
de diversas secretarias. Após o chute inicial ser re-
alizado pelo prefeito Orlando Caldeira, as equipes 
entraram em campo e fizeram bonito, fechando o 
placar em 1 x 0 para os donos da casa. “Só temos a 
agradecer pela realização do nosso sonho. Estamos 
disputando o campeonato municipal de futebol ama-
dor e com essa estrutura o time só tem a ganhar. Nos-
sos treinos terão melhor qualidade e a nossa busca 
por resultados será ainda mais motivada”, ressaltou o 
morador da comunidade e jogador do Estrela, Ronan 
César dos Santos.

Estrutura de primeira
Para garantir a qualidade da estrutura, a Secreta-

ria de Esportes e Lazer trabalhou em conjunto com 
diversas secretarias, entre elas: Secretarias de Obras, 
Urbanismo,além de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento que auxiliou no plantio da grama, na terra-
planagem do local, entre outras ações.

O campo, localizado na rua Principal, tem 1,8 
mil m2 de dimensão e teve investimento estimado 
em cerca de R$ 75 mil. A estrutura é composta de 
gramado devidamente demarcado, com traves e re-
des instaladas, além de alambrado, garantindo mais 
conforto e segurança para jogadores e torcedores. 
“Esse campo representa para a comunidade a opor-
tunidade da prática esportiva próximo a de seus lares, 
além de melhor qualidade de vida por meio do espor-
te. A realização desse sonho, iniciado pelo empenho 
do ex-vereador Geraldo Mendanha, é só o começo 
dos investimentos aqui realizados”, destacou o secre-
tário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Padroeira: De 06 a 14 de agosto acontece as 
celebrações eucarísticas e reflexões temáticas 
e também consagração das crianças. Dia 15 
haverá leilão, almoço na Praça D. Silvério, 

fogos e repicar dos sinos. Às 17 horas carreata saindo do Bairro 
Novo Itabirito levando a imagem de Nossa Senhora da Boa 
Viagem, até a Praça da Matriz. Fé, oração, e momentos de alegria. 
Itabirito dá um viva à padroeira N. S. da Boa Viagem. 
Festa do Cavalo: Itabirito marca presença na festa do Clube do 
Cavalo em Cachoeira do Campo neste final de semana. Os adeptos 
vão viver momentos de alegria e confraternização e apreciar os 
shows programados e com total apoio de empresários da região. 
Os recursos financeiros serão revertidos em prol do Asilo de Ouro 
Preto. Participe!
Tricolor: O glorioso Itabirense já tem eleito o novo conselho 
deliberativo, tendo na presidência Mário Lucio Siqueira e vice 
Sidney Antônio de Barros. É o clube preparando para suas 
próximas atividades sociais.
Casal: De destaque em meios sociais da região é Gislaine e Luiz 
Claudio Vidal, sempre de bem com a vida e preocupado em ações 
que beneficia a classe menos favorecida.
Nosso abraço: A Amanda Aparecida dos Reis, assistente de 
divisão da secretaria municipal de transportes, que desde 2016 é 
referência como profissional. Ela reside no Bairro Novo Itabirito e 
está sempre pronta para ajudar o próximo.
Comunicação: Fazendo história na emissora de rádio da cidade 
o comunicador Pablo. Profissional organizado e que exerce com 
maestria as funções da área. E sempre recebendo elogios ao seu 
trabalho
Aniversário: Dia 1º de agosto comemorou mais um aniversário 
Ronaldo Vieira, vice-diretor do CEMI. Festejou ao lado da esposa 
Claudia, dos filhos Gabriel e Barbara e os três netinhos, xodó 
da família. Recebeu também inúmeras mensagens de amigos, 
admiradores e familiares. Parabéns!
Poder jovem: Contando sua história e sendo elogiado no 
programam História Viva, seu apelido é Rato, seu nome 
Warlei Sérgio Cesário Felício de Loredo, casado com Lorena e 
dedicado funcionário do Laticínios Ita. Parabéns pelo exemplo de 
comunicabilidade.
Guardiservice: Trabalhando na antiga sede do Itabirense e 
atendendo a área esportiva e ainda educação, meio ambiente e 
agropecuária, o jovem Gabriel Junior Ferreira, com apenas 18 
anos, é protótipo de prestimosidade e capacidade de resolver 
e direcionar questões das respectivas áreas. Sempre cordial e 
dinâmico, ele é modelo de liderança jovem. Na mesma empresa, 
Roni José Dias, na portaria da Secretaria de Educação, também 
tem seu trabalho elogiado e reconhecido por aqueles que circulam 
por lá.
Por onde anda? Aender Pereira da Silva. Atleta de destaque do 
União Sport Club, em tempos recentes. Fez sucesso também como 
integrante do time de veteranos de Amarantina, torce pelo América 
Mineiro, e seu xodó é a esposa Michele e os filhos Davi e Lucas. 
Funcionário da Vale, Aender é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
A pedidos: O colunista Paulo Navarro descreve a volta às aulas 
como uma época que já foi mais agradável, tinha perfume e sabor 
de infância, tempos de colégio, tempos inocentes, onde a gente 
era obrigado a ser feliz. Fim de férias na fazenda ou na praia. O 
futuro era um lugar longe e bonito. E longe era um lugar que não 
existia. Belos dias, velhos tempos. Agora volta às aulas tem outro 
gosto, é voltar as aulas da rotina, do trabalho. É encarar de novo 
o trânsito péssimo, a falta de segurança, e para completar todo 
mundo robotizado alienado ao celular sem ver ninguém e sem ver 
que a vida passa. Novos tempos.
Para refletir: O dinheiro faz homens ricos, o conhecimento faz 
homens sábios e a humildade faz grandes homens.

Reuniões da Câmara de Itabirito 
retornam, agora com intérprete de libras

É a primeira vez que um órgão público itabirense oferece a tradução em libras
LUCAS PORFÍRIO 

Após o recesso parlamentar, 
as reuniões ordinárias no Plenário 
da Câmara Municipal de Itabirito 
retornaram, nesta segunda-feira 
(01/08), com uma novidade: Ago-
ra, as transmissões ao vivo pelo 
YouTube possuem intérpretes de  
libras, a Língua Brasileira de Sinais.

Em 2002, a libras foi reconhe-
cida pela Lei nº 10.436 como meio 
legal de comunicação e expressão. 
Isso garante a inclusão e integração 
de surdos de diversos graus (leve, 
moderado, severo ou profundo) e 
mudos. Itabirito possui, aproxima-
damente, 100 pessoas surdas. A 
tradução em libras durante as reu-
niões possibilita que estes cidadãos 
também possam acompanhar os 
trabalhos da casa legislativa.

De acordo com o presidente da 
Câmara Municipal, Arnaldo Perei-
ra (MDB), “a expectativa é atingir 
esse público que, até hoje, nunca 
teve a oportunidade de participar 
dos nossos trabalhos, de conhecer 
nossas ações. Esperamos atender, 
principalmente, a expectativa desta 
comunidade”.

Hannah Senra e Juanita Vito-
rino são as especialistas em libras 
responsáveis pela tradução. Du-
rante a transmissão, a imagem de 
uma delas aparece no canto da tela 
e traduzem simultaneamente a fala 
de todos os vereadores.

 “Com a tradução em Libras, 
os surdos vão poder interagir mais 
com os vereadores e conhecer mais 
os Projetos de Lei. Ou seja, o pro-
cesso legislativo estará mais acessí-
vel. Com isso, eles vão poder votar 
com mais consciência nas próxi-
mas eleições municipais”, explicou 
a intérprete Hannah Senra. 

Expectativas para o 
2º semestre de 2022

No primeiro semestre de 2022, 
a Câmara Municipal de Itabirito 
aprovou 103 Projetos de Lei, 38 
Emendas, 4 vetos, 3 resoluções e 
13 Moções. Segundo o presidente, a 
expectativa é que o segundo semes-
tre seja positivo: “O nosso compro-
misso é muito grande. Temos a cer-
teza que seremos produtivos como 
fomos no primeiro período deste 
ano. A gente espera conduzir as reu-
niões dos próximos meses com mui-
ta transparência, muita sinceridade e 
sempre inovando”.

2ª VARA CÍVEL, CRIMINAL E EXECUÇÃO PENAL - COMARCA DE ITABIRITO/MG 
- Edital de Citação - Prazo: 30 Dias - Processo nº 5001904-48.2020.8.13.0319. O Juízo 
de Direito da Comarca de Itabirito - MG, na forma da lei etc. FAZ SABER a todos quantos 
o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo se processam os 
termos da Ação de Execução de Título Extrajudicial, requerida por MH Factoring Ltda - EPP 
em face de Edilson Mateus da Silva Júnior. E, pelo presente edital, que será afixado na sede 
deste Juízo, no lugar de costume e, publicado no "Minas Gerais" e em jornal local, na forma 
da lei, fica, pois, CITADO EDILSON MATEUS DA SILVA JÚNIOR, pessoa jurídica, CNPJ 
de nº 30.077.992/0001-16, atualmente residente em lugar incerto e não sabido, para tomar 
ciência e todo o conteúdo da pretensão, esclarecendo-lhes que, não sendo contestada a ação 
no prazo de 15 dias, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados na petição 
inicial. Dado e passado nesta Cidade de Itabirito, aos 05 de julho de 2022. A Escrivã Judicial, 
Ana Augusta Tabari Ramalho Miranda, - O MM Juiz de Direito, Antônio Francisco Gonçalves.

Festival Gastronômico: Prefeitura de Itabirito 
divulga pratos participantes e programação 
especial com painéis temáticos

Oportunizando a aproximação 
entre pequenos produtores locais, es-
tabelecimentos comerciais e amantes 
da gastronomia, a Prefeitura de Itabi-
rito, por meio da Secretaria de Patri-
mônio Cultural e Turismo, divulgou 
os pratos participantes do Festival 
Gastronômico.

Com ingredientes de produtores 
locais, produzidos de forma artesa-
nal, orgânica e sustentável, os 15 pra-
tos concorrentes no Festival estarão 
disponíveis para apreciação do dia 
1º ao dia 31 de agosto nos estabeleci-
mentos participantes.

Os três primeiros colocados es-
colhidos pelo júri popular e pela co-
missão julgadora serão contemplados 
com prêmios em dinheiro. O 1º lugar 
receberá R$ 10 mil, o 2º colocado 
será agraciado com R$ 8 mil e o 3º 
lugar com R$ 6 mil.

Os vencedores do concurso Pra-
to de Ouro serão anunciados no dia 
11 de setembro, durante o evento de 
encerramento do Festival, que será 
realizado no Complexo Turístico da 
Estação.

Painéis temáticos em destaque
A programação do Festival Gas-

tronômico se estenderá por todo o 
mês de agosto. Além dos pratos, o 
evento contará com painéis temáticos 
sobre temas relacionados à alimenta-
ção e acontecerão semanalmente, às 
segundas-feiras, a partir das 19h30, 
no Complexo Turístico da Estação.

O primeiro painel temático será 
realizado no dia 15 de agosto e rece-
berá a palestrante Carolina Dini, do 
Projeto Cebola na Manteiga, discu-
tindo o tema “Cozinha vegetal minei-
ra”. Já o segundo painel, no dia 22 de 
agosto, abordará a “Produção susten-
tável de alimentos e conexões com 
economia local”, com o convidado 

Lucas Sousa, do Projeto Crioulo. 
Encerrando a programação de 

painéis temáticos, o Festival recebe-
rá as jornalistas Nathalia Iwasawa e 

Mariana Costa, do canal O Joio e o 
Trigo, com o tema “Sai arroz e feijão, 
entra a soja: Cadê a comida que esta-
va aqui?”.
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Prefeito de Mariana assina ordem 
de serviço de asfaltamento no 
distrito de Vargem

Em reunião 
extraordinária, Câmara 
de Mariana aprova 
quatro projetos de lei

MARCELLA PONTES

Vem aí o Arraiá da Cidade Alta!

KARINA PERES

Na tarde desta quinta-feira (28), os vereadores da Câmara de Mariana 
realizaram uma reunião extraordinária para discutir e votar quatro projetos 
de leis. Entre eles, estava o PL de n°72, que visa autorizar o repasse de sub-
venção para a entidade Comunidade Terapêutica Emanuel-COTEREM e o 
projeto n°77, que trata sobre a abertura de crédito adicional para execução 
das ações em saúde referente à gestão plena de recursos do SUS. Os quatro 
projetos de lei foram aprovados por unanimidade.

Os outros dois projetos foram o n°79, que trata sobre a abertura de cré-
dito adicional suplementar no orçamento da Prefeitura Municipal e também 
da autarquia SAAE, no valor global de R$95.200.000,00, para realização de 
obras em Mariana. Além do PL de n°80, que visa a criação do adicional de 
periculosidade para agente de segurança, oficial de serviços de eletricista e 
agente de fiscalização na função de postura.

Sobre o projeto n°77, que trata sobre os recursos do SUS, o vereador 
Fernando Sampaio (PSB) explicou que a verba que antes era repassada para 
o governo federal e estadual, agora virá direto para a Prefeitura de Mariana, 
que será responsável por repassar os valores para a saúde pública do mu-
nicípio. “Eu acho que assim fica melhor, até para a gente ter mais controle 
sobre o que está sendo investido e também sobre o valor que o governo está 
investindo em Mariana”, disse o vereador.

O presidente da Câmara, Juliano Duarte (Cidadania), informou que o 
PL vai proporcionar uma economia para o município. “Com esse projeto 
nós vamos aumentar nossa receita e Mariana terá uma economia de mais de 
R$ 1.000.000,00, e o Hospital Monsenhor Horta também terá um ganho de 
mais ou menos esse valor. Esse é um ganho e um avanço muito grande para 
a saúde do município”, afirmou Juliano.

O projeto n°80 também foi celebrado pelos vereadores da casa, um deles 
foi Pedro Sousa (PSB) que ressaltou a alta periculosidade que as categorias 
contempladas estão sujeitas. “Nada mais justo do que pagar o adicional para 
essas categorias porque durante suas atividades laborais no dia a dia, eles 
estão expostos a diversos perigos”, disse o vereador.

Todos os projetos votados e aprovados foram de autoria de Juliano Bar-
bosa enquanto ainda estava no cargo de prefeito interino de Mariana, ele 
agradeceu ao novo prefeito por dar continuidade nos projetos. “Fico feliz em 
contribuir diretamente em todos os projetos e agradeço imensamente a atual 
gestão por garantir essa tão necessária e importante continuidade”, disse o 
presidente da Câmara.

KARINA PERES

Nesta terça-feira (02), o pre-
feito interino de Mariana, Ronaldo 
Bento, assinou a ordem de servi-
ço para contratação de empresa 
especializada para a execução de 
obra de pavimentação asfáltica e 
drenagem nos distritos de Vargem, 
Mainart e Pombal. O prefeito con-
tou que a realização da obra asfál-
tica em Serra do Carmo é uma das 
maiores metas e responsabilidades 
de seu mandato.

Segundo Ronaldo, assinar a or-
dem de serviço foi o primeiro pas-
so para concretizá-la. “Ontem (02), 
com muito prazer e alegria, dei o 
primeiro passo para que o projeto 
de fato saísse dos papéis, assinei a 
ordem de serviço para, finalmente, 
conceder o tão sonhado asfalto ao 
local. Enquanto membro da Câma-
ra participei da primeira reunião, na 
qual a Associação dos Moradores 
expôs suas demandas e solicitações 
e destacaram a questão do asfalto, e, 
agora, poder proporcionar o pedido, 
que é um direito, é extremamente 
gratificante”, afirmou o prefeito.

A assinatura foi muito celebra-
da nas redes sociais, um perfil de-
clarou que o asfalto vai proporcio-
nar uma melhor qualidade de vida 
para a população do distrito.“Só 
quem conhece a Vargem e a vida 
das pessoas que vivem lá conse-
gue ter a dimensão do significado 
dessa obra, prefeito. Muito mais 
do que um “caminho melhor”, é 
exatamente o que o senhor disse: é 

entregar um direito aos moradores 
da Vargem! Facilitar o direito de ir 
e vir; proporcionar acesso à cidade, 
aos bens e políticas públicas. Agora 
sim o povo pode esperar um trans-
porte público digno, com horários 
fixos diários, como os demais dis-
tritos de Mariana! Não temos a me-
nor dúvida que esse asfaltamento 
trará mais esse direito ao povo de 
lá. Grande feito!”, disse o usuário.

Mariana continua em clima de 
festa, e vem aí o “Arraiá da Cidade 
Alta”! A programação inicia nesta 
sexta-feira (05) e se estende até o 
domingo (07), na Arena Badaró, 
com diversas atrações para divertir 
a família inteira. Confira a progra-
mação e não fique de fora dessa!

SEXTA-FEIRA (05/08)
19h: Show com Fabrício Rosa; 
21h: Show com Vitinho Imperador; 
22h30: Show com DJ VH.

SÁBADO (06/08)
14h: Torneio de Futebol Feminino; 
17h30: Hitbox; 18h30: Show com 
Marcela Novaes; 20h30: Show c/ Mili 
Moreira; 22h30: Show com DJ Lipe.

DOMINGO (07/08)
08h: Torneio de Futebol Masculino; 
09h: Festival de Pipa; Torneio de 
Skate; Torneio de Truco; Show com 

Milton Sanfoneiro e Max Tornado. 
10h30: Pagode com o Grupo pra Valer 
(Ouro Preto); 12h: Show com Yasmin 
Melo; 13h: Espaço de Lazer; 15h: 

Encontro Marianense de Capoeira; 
19h: Show com Janaína Araujo; 20h: 
Show com João Lucas e Diogo; 22h: 
Show com Anderson Alves.

Prefeitura de Mariana facilita diálogo entre a população e a Fundação Renova
MARCELLA PONTES

Nos mais diferentes aspec-
tos, a Prefeitura de Mariana, tem 
sido mediadora de diálogos entre 
a população e instâncias do setor 
privado. Isso, porque acredita que 
ouvir e estar próxima dos cidadãos 
é fundamental para o desenvolvi-
mento da sociedade. Dessa forma, 
nas últimas semanas, o poder pú-
blico intermediou dois importantes 
diálogos: do Distrito de Monsenhor 
Horta e Cachoeira do Brumado, 
ambos com a Fundação Renova.

Tais encontros tiveram como 
principal objetivo discutir sobre o 
direito de reparação da comunida-
de, que até então, havia sido nega-
do pela Fundação, tomando como 
base diferentes aspectos, como 
divergências nas documentações 
apresentadas.

Em ambos os locais e no mo-
mento oportuno, a Prefeitura de 
Mariana, na presença do Chefe do 
Executivo Municipal, Secretários, 

Vereadores e população, sugeriu 
que a comunidade montasse uma 
comissão, para que assim o diálo-
go entra às instâncias seja facilitado 

e um plano de ação estruturado, a 
fim de garantir a reparação. Após 
um longo período de conversa, às 
comunidades aceitaram a proposta 
e prontamente estabeleceram uma 
equipe responsável para esse fim.

O poder público segue empe-
nhado e atento aos acontecimentos, 
com o objetivo de solucionar essa 
importante e urgente demanda, 
solicitada pelas comunidades de 
Monsenhor Horta e Cachoeira do 
Brumado.

Maria Fernanda Viana
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Prefeitura de Mariana realiza 
lançamento do “Sou Mais Mariana”

Natália Santos

KARINA PERES

Projeto irá reunir vendedores de diversos setores do 
município em uma plataforma online

Após mais de três anos de ela-
boração, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômico, 
realizou na noite desta terça-feira 
(02), o lançamento do “Sou Mais 
Mariana”. O projeto visa intro-
duzir negócios locais no comér-
cio digital e também conta com o 
apoio da Associação Comercial 
Industrial e Agropecuária de Ma-
riana - ACIAM-CDL, da Agência 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Ouro Preto - ADOP e da 
empresa Masterix.

O Sou Mais Mariana irá criar 
um marketplace local - um espaço 
de compra e venda online. Neles, 
os comerciantes de Mariana, de 
todos os setores, poderão disponi-
bilizar seus produtos, que poderão 
ser adquiridos por pessoas do mu-
nicípio e de outras cidades. Além 
do site, o projeto também contará 
com um aplicativo. Luciano Lage, 
responsável pelo desenvolvimento 
tecnológico do projeto, explicou 
que o Sou Mais Mariana não terá 
nenhum custo para os comercian-
tes. “O projeto é 100% gratuito, 
tanto a captação e treinamento das 
empresas, disponibilização da pla-
taforma e do banco de dados onli-
ne, tudo disponibilizado de forma 
gratuita”, informou Luciano.

Segundo o secretário de desen-
volvimento econômico de Maria-

na, Pedro Eldorado, essa gratuidade 
do projeto é possível pois a prefei-
tura está fazendo um investimento 
de cerca de R$540 mil. “Esse valor 
é repassado gradativamente para a 
ADOP dentro de cada etapa con-
cluída [...] o valor pode ser elevado 
caso tenham mais CNPJs do que o 
número levantado até o momento”, 
afirmou o secretário.

O levantamento inicial mostrou 
que Mariana tem 6.041 CNPJs ati-
vos, eles serão cadastrados em um 
banco de dados públicos, e os que 
tiverem interesse, serão incluídos 
no projeto. “Nessa primeira fase, 
nós vamos bater na porta dos co-
merciantes e por meio de um for-
mulário, vamos coletar esses CNP-
Js ativos. É importante ressaltar que 
nossa equipe vai estar identificada 

com uniforme e crachás, visando 
garantir a segurança dos comer-
ciantes. Mesmo os empresários que 
não queiram participar, vão preen-
cher esse formulário pois ele vai 
fazer parte de um banco de dados 
público, mas nós acreditamos que 
o projeto vai ter uma grande ade-
são. Na medida em que eles forem 
vendo que essa é uma ferramenta 
poderosa, nós esperamos que essa 
adesão seja espontânea”, informou 
Luciano. 
Vantagens para os comerciantes 
e para a economia de Mariana

O secretário de desenvolvi-
mento econômico apontou, entre 
outras vantagens, que o projeto irá 
aproximar a prefeitura das empre-
sas locais. “Esse programa vai nos 
trazer uma proporção muito gran-
de das empresas da cidade, isso 
vai permitir uma aproximação do 
poder público desses comércios. 
Com isso, por meio de processos 
licitatórios, até a prefeitura passará 
a comprar no comércio local. Além 
disso, o Sou Mais Mariana vai per-
mitir que a economia seja gerada 
dentro do município, as pessoas 
vão comprar mais aqui, evitando 
comprar fora e levar nosso dinhei-
ro para fora, ele vai continuar aqui. 
Consequentemente, isso vai gerar 
mais empregos e viabilização de 
novos negócios”, declarou Pedro.

Luciano destacou as vantagens 
para comerciantes e consumidores. 
“O comerciante terá uma publici-
dade de âmbito global, e o consu-
midor terá a facilidade de buscar 
e encontrar o produto ou serviço 
que ele precisa na região. Ou seja, 
o comprador encontrará um vende-
dor”, disse.

Papel da Câmara 
dos Vereadores

Por meio de uma indicação 
do vereador Pedro Coimbra (Ci-
dadania), o Sou Mais Mariana foi 
discutido e aprovado na Câmara 
de Mariana. O vereador destacou 
a alegria em fazer parte do projeto. 
“É muito gratificante ver esse pro-
jeto saindo do papel, ele vai benefi-
ciar todos os marianenses. A gente 
sabe da importância que é estar 
presente na internet, até empresas 
de fora poderão comprar aqui, isso 
vai expandir a economia da nossa 
cidade. Esse é o papel da Câmara, 
aprovar projetos que vão beneficiar 
a todos, estou muito feliz em fazer 
parte disso”, disse o vereador.

Show do Biquini Cavadão 
encerra a programação do 
Festival de Inverno de Mariana

KARINA PERES 

Ao som de diversos clássicos do rock nacional, centenas de pes-
soas acompanharam o encerramento do Festival de Inverno - Mariana 
326 anos, comandado em grande estilo pela banda Biquíni Cavadão. 
O show foi realizado na Praça dos Ferroviários, neste domingo (31). 
O evento também contou com shows das bandas Lutz Poprock e Co-
verPlay.

A moradora de Mariana, Natália Santos, prestigiou os shows. Ela 
contou que já era fã do Biquini Cavadão, mas que ainda não tinha tido 
oportunidade de ver uma apresentação da banda. “O show foi mui-
to bom, a praça estava bastante cheia, mas isso deixou o show mais 
animado. Eu gostei principalmente do Biquíni Cavadão, porque eu já 
conhecia a banda, mas nunca os tinha visto pessoalmente, eles tem 
uma ótima presença de palco e interagiram bastante com o público, foi 
muito bom participar”, disse a moradora.

Além do show principal, Natália gostou da apresentação da banda 
CoverPlay, que toca sucessos da banda Coldplay e destacou positi-
vamente a organização do evento. “O show do CoverPlay também foi 
incrível, eles cantaram as melhores músicas da banda. A organização 
do show foi muito boa, tinha bastante policiamento e fecharam a praça 
com somente uma entrada/saída, o que facilitou no controle das pes-
soas que entravam no evento”, contou.

A programação do festival aconteceu durante todo o mês de julho, 
e além dos shows de Paula Fernandes, Daniel, Wilson Sideral e Biqui-
ni Cavadão, também contou com feiras gastronômicas, exposições e 
palestras abertas para toda comunidade e turistas. O prefeito interino 
de Mariana, Ronaldo Alves Bento, agradeceu a todos que prestigiaram 
o Festival de Inverno de Mariana. “Obrigado a todos que participaram 
das nossas atrações do mês de julho, seja prestigiando, seja apresen-
tando, cada um teve um papel fundamental para que o Festival de In-
verno - Mariana 326 anos fosse um sucesso”, declarou o prefeito.

A tradicional Feira Noturna completa seus cinco anos
MARCELLA PONTES

A Feira Noturna é uma ação muito importante para toda a comunidade 
marianense. Desde sua criação, em 2017, ela é responsável por proporcionar 
geração de renda e lazer, além de incentivar o turismo local, todas as quintas-
-feiras, em um ponto estratégico de Mariana. Neste ano, os seus cinco anos 
de existência representam um marco muito significativo para os organizado-
res, participantes e para todo o município. 

O evento é caracterizado pela união da culinária mineira, do artesanato 
e da música, promovendo arte e cultura. Todo o planejamento é feito para 
valorizar os produtores locais e para divulgar os seus trabalhos, além de ofe-
recer para a comunidade um espaço de lazer e entretenimento.

De acordo com Isabella Costa, moradora da cidade, poder visitar a feira 
toda semana é uma oportunidade muito rica. “É muito bom ter a opção do 
que fazer, poder vir todas as quin-
tas, comer algo diferente, ouvir mú-
sica ao vivo, as atrações sempre são 
muito boas, e poder ficar lá junto 
com os amigos é ótimo”, ressal-
tou. Além disso, ela reforça como 
a organização da Feira é exemplar: 
“sempre que venho, e olha que sou 
visitante frequente, me impressiona 
a organização da festa. Tudo muito 
bem planejado, todos os produtos 
são ótimos, as comidas uma delícia 
e o artesanato é lindo”, completou. 

Aniversário de cinco anos
Em comemoração aos cinco 

anos, no último dia 28 de julho, a 
Praça dos Ferroviários ficou no-
vamente repleta de visitantes que 
foram ao local apreciar a cultura, o 
artesanato e a culinária. A festa con-
tou com a apresentação do “Sabor 
do Samba'', trazendo muita música 
boa e diversão para todos que es-
tavam presentes. A Feira Noturna 
acontece todas as quintas-feiras, as 
17h, na Praça dos Ferroviários.
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O BERRO DO 
BODE ZÉ

“Chiii!!!...     sua carteira de identidade está muito velha, tem mais 
de dez anos; tire outra e volte, quando quiser!”, ou, “vou atender, 
mas sua carteira de identidade está fora do tempo de validade; o 
tempo máximo agora é dez anos. Providencie outra, o mais rápido 
possível”. Mais ou menos assim, era e ainda é o atendimento, em 
alguns setores, quando a pessoa responsável se depara com uma 
ID expedida há mais de dez anos. Pessoas simples, às vezes de 
poucos recursos, apressam-se no atendimento à exigência ouvida, 
sem que isso fosse necessário, porém imposta por alguém mal 
colocado ou mal informado quanto à validade do documento, que 
identifica, policialmente, o cidadão brasileiro, não importando o 
gênero. Tais pessoas, mal colocadas ou mal informadas, teriam 
ouvido o galo cantar, mas sem saber onde, se metem a ensinar, 
do Pai-Nosso, mais que o vigário! A carteira de identidade, ainda 
vigente, não tem tempo de validade, ainda que o portador tenha 
cem anos de idade e o documento emitido tenha oitenta. A 
ignorância de tais atendentes prende-se ao fato de uma lei, que 
limitava a validade a dez anos, ter sido aprovada na Câmara 
dos Deputados. Entretanto, tal lei foi vetada pela Presidência da 
República, em razão de que modelo de documento, do mesmo 
gênero, estava em estudos, para aprovação. Agora, sim, a nova 
carteira já sendo emitida, em alguns estados, mas ninguém precisa 
correr.  “Os cidadãos que já possuem o documento de identidade 
terão RG válido por até 10 anos, com exceção das pessoas com 
mais de 60 anos, que poderão manter a documentação anterior 
por tempo indeterminado.” Taí oh! Até os 50 anos, cidadãos terão 
o atual RG válido por até 10 anos; e os maiores de 60 anos? Nem 
precisarão emitir o novo documento. Tomou chefe?

Autoritários Autoritários 
quebraram a cara!quebraram a cara!

Formações em excelência no atendimento ao cliente e encanador hidráulico ocorreram em junho e julho
Senai capacita pessoas nos cursos oferecidos pela Saneouro

Buscando novas oportunidades 
no mercado de trabalho, ouro-preta-
nos aproveitaram os cursos de capa-
citação do Senai oferecidos pela Sa-
neouro, em parceria com a Prefeitura 
de Ouro Preto. O curso de excelência 
no atendimento ao cliente possui carga 
horária de 45h e teve 15 alunos con-
cluintes. Já o de encanador hidráulico 
conta com 75h e certificou 19 pessoas. 
As aulas aconteceram na Biblioteca 
Pública Municipal nos meses de junho 
e julho. As formações foram totalmen-
te gratuitas, incluindo o fornecimento 
de material didático e equipamentos 
de proteção individual (EPIs).

David de Faria Vieira, professor 
do curso de Excelência em Atendi-
mento ao Cliente, elogia a iniciativa 
do curso, especialmente por vir de 
uma proposta da iniciativa privada 
(ou seja, patrocinada pela Saneouro). 
“O pessoal adorou o curso, aprovei-
tou bastante os conteúdos. Os alunos 
disseram que todo o comércio de 
Ouro Preto deveria passar por esse 
treinamento”, conta o professor, que 
também acredita que a capacitação 
pode ser sim um diferencial no cur-
rículo dos participantes.

Entre os conteúdos ministrados, 
segundo ele, uma palavra-chave foi 
destacada em todo o conteúdo apli-
cado: empatia. “Trabalhamos muito 
o significado dessa palavra, sobre o 
conceito e a aplicação quando eles 

estiverem atendendo o público, essa 
capacidade de se colocar no lugar do 
outro e entender as suas necessidades 
e como ajudá-lo”, complementa.

Para o aluno Alan Rodrigues de 
Paula, o curso foi bastante rico, ape-
sar de ter sido curto. “Deu pra ver 
de forma abrangente o atendimento 
a clientes, assim como o trabalho 
dentro de uma empresa. Porque a 
gente sempre está se comunicando 
tanto com o cliente externo, como 
os internos, que seriam os colegas de 
trabalho”.

Novos encanadores hidráulicos
De acordo com o professor Mau-

ro Lúcio de Jesus, “hoje, o mercado 
de trabalho está cada vez mais exi-
gente; então, os profissionais que 
já atuam na área ou querem entrar 
para o ramo de bombeiro hidráulico 
devem estar sempre se atualizando. 

O curso tem o propósito de atualizar 
e/ou inserir os alunos no mercado de 
trabalho, alinhando os conteúdos teó-
ricos à prática”.

Ailton da Silva Campos concluiu 
o curso de encanador hidráulico e 
acredita que abrirá novos caminhos 
profissionais. “Eu gostei muito do 
curso, aprendi muita coisa. Acho que 
fazer um curso pelo Senai e capacitar 
mais será mais fácil de arrumarmos 
um emprego. Essa capacitação vai 
ajudar muito no mercado de trabalho, 
porque bombeiro hidráulico é muito 
procurado e é difícil encontrar pro-
fissionais do ramo”, avalia. O colega 
Walmir Felix da Silva concorda: “é 
uma profissão muito boa e rentável. 
O curso foi muito bem trabalhado e 
detalhado; com aulas práticas e teóri-
cas. Eu gostei muito”.

Para o superintendente da 
Saneouro, Eva-
risto Bellini, 
essas capacita-
ções são mais 
uma amostra 
do investimen-
to da empresa 
no município 
de Ouro Preto: 
“Quando as 
pessoas se 
desenvolvem, 
a cidade se 
desenvolve”.


